

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 24 de agosto de 2017.



La UAEM en la prensa:

Carta abierta a Alejandra Barrales Magdaleno

Nacional:

Ayudar al hombre ante los cambios globales, reto de las universidades

La UAEM en la prensa:

Carta abierta a Alejandra Barrales Magdaleno

Presidenta Nacional del Partido de la Revolución Democrática

El gobernador perredista Graco Ramírez ha instalado en el estado de Morelos la mentira como forma de gobierno para imponer un proyecto de muerte y destrucción que se expresa en violencia, inseguridad, corrupción y devastación de territorios, pueblos y comunidades.

Las evidencias más claras de ello son el nivel de aprobación que actualmente presenta su gobierno y que es del 8.7%, de acuerdo con la última encuesta de México Opina, su negligencia criminal para rescatar a las personas que cayeron en el socavón del paso exprés, así como la constante violación a los derechos humanos, cuyos casos más graves son las fosas clandestinas de Tetelcingo y Jojutla que fueron cavadas por la Procuraduría del estado y abiertas contra la voluntad del gobernador. En relación con Tetelcingo, la Comisión Nacional de Derechos Humanos emitió la recomendación 48/2016 misma que no ha sido atendida.

Ante esta problemática, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), congruente con su vocación de ser una institución socialmente responsable, ha asumido una posición ético-política en favor de las luchas libertarias de pueblos, comunidades, organizaciones y víctimas de la violencia y devastación en Morelos, misma que ha incomodado y desatado una campaña de difamación, persecución y hostigamiento por parte del gobernador en contra de ella.

Lo más reciente y preocupante es la perversa retención que ha hecho de los recursos que legal y legítimamente pertenecen a la UAEM, delito que ya fue reconocido públicamente por su propio Secretario de Hacienda.

Esta confesión del Secretario no sólo contradice lo afirmado por el gobernador en el sentido de que esos recursos habían sido ya entregados de manera puntual, sino que confirma la falsificación del documento con el que el gobierno de Morelos acompañó la mentira de Graco.

Sabedores del compromiso de su partido con las libertades democráticas y la autonomía universitaria por las que, desde el 68, los universitarios han ofrendado sus vidas, solicitamos su intervención para que de manera inmediata este gobernador fascista, que quiere perpetuarse en su hijastro Rodrigo Gayosso Cepeda, y que avergüenza el ideario político del PRD, libere esos recursos que garantizan la subsistencia de más de seis mil familias de trabajadores y el derecho a la educación de más de 40 mil estudiantes.

No permita que se destruya el proyecto de una universidad socialmente responsable que ha puesto su conocimiento al servicio del pueblo.

Por una humanidad culta

Una Universidad socialmente responsable

Ciudad Universitaria, 23 de agosto de 2017.

El Regional del Sur, p.4.

La Jornada, p.14, (UAEM).

No permitirá comunidad universitaria Ejecutivo someta a la UAEM: Patiño

La comunidad universitaria no permitirá que el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu someta a la UAEM, a través de mentiras y violando reiteradamente la ley al negar la entrega de los 911 millones 867 mil 875 pesos de recursos federales y estatales que adeuda a la máxima casa de estudios que impidió pagar el salario a los trabajadores académicos, administrativos y de confianza, afirmó Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario General. Tras manifestarse en la plaza de armas de Cuernavaca, Patiño Torrealva anunció que además de los recursos que debe de entregar, también le exigió el cese de la campaña de hostigamiento que su gobierno ha iniciado en contra del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. Al respecto, puntualizó que la campaña de hostigamiento, persecución y asfixia económica que ha implementado con mentiras la administración estatal, es con la intención de hacer claudicar el proyecto universitario y entregar a políticos corruptos la autonomía universitaria, que ha costado más de 50 años consolidar. Patiño Torrealva que la última agresión de que fue objeto la máxima casa de estudios de Morelos por el gobernador Graco Ramírez, fueron los reiterados intentos para que la Universidad no pueda pagar los salarios de sus trabajadores, lo ha intentado una y otra vez, cada catorcena desde el mes de octubre pasado. Con relación a ello, precisó: "Ha usado la mentira para ocultar su incumplimiento criminal, al no radicar los recursos que tiene en sus manos desde hace semanas y que sabiendo que pertenecen a la UAEM no los entrega, es un hecho criminal que pone en riesgo la manutención de más de 6 mil familias de trabajadores universitarios y la formación de más de 40 mil estudiantes". Reiteró que intentan someter a la UAEM y acabar con uno de los últimos bastiones de la sociedad frente a la tragedia humanitaria que vive la entidad, por lo que dejó en claro que no lo van a permitir y por tanto, continuarán de la mano de los pueblos, comunidades, víctimas y organizaciones que la han hecho suya para defenderla de aquellos que pretenden convertirla en una institución sumisa que justifique sus saqueos, corruptelas y crímenes. Ante esta acción de negarle la entrega de los dineros federales y estatales a la UAEM para el pago de la nómina, el secretario General de la UAEM, convocó a los trabajadores universitarios a sumarse a las comisiones que interpusieron una denuncia contra el gobierno del estado por abuso de autoridad ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, así como una denuncia ante la

Fiscalía del Estado y otra más ante la delegación de la Procuraduría General de República en contra del titular de la Secretaría de Hacienda, Jorge Michel Luna por la ejecución de actos ilegales y violatorios del derecho a la educación. Cabe señalar que en días pasados, la UAEM desmintió a Graco Ramírez que haya depositado los más de 911 millones de pesos, a través del Colegio de directores quien lo acusó de no hacer los depósitos correspondientes a los pagos de las quincenas de julio y agosto.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=92334>

La UAEM inicia denuncia por la falta de subsidio

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentó ante la fiscalía del estado una demanda penal en contra del secretario de Hacienda del gobierno estatal, Jorge Michel Luna, a quien acusa de retención ilegal de recursos y falsificación de información, así como una queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CDHEM), debido a que se violentan los derechos humanos de los universitarios que se ven afectados por la ausencia de recursos que retiene el gobierno del estado. Por la falta de recursos, la UAEM no depositó ayer el pago de la nómina de los trabajadores universitarios, por lo que se prevé que los sindicatos de la Máxima Casa de Estudios del estado emplacen a huelga. Trabajadores de la UAEM se manifestaron este miércoles en la Plaza de Armas de Cuernavaca, junto con integrantes del Frente Amplio Morelense, para exigir que sean entregados a la institución los recursos que le corresponden y le permitan pagar la nómina de sus trabajadores. Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario general de la UAEM, denunció que la retención de los recursos "pone en riesgo la manutención de más de seis mil familias de trabajadores universitarios y la formación de más de 40 mil estudiantes". De recursos estatales, el adeudo es de 44 millones de pesos, y alrededor de cien de recursos federales, dijo el funcionario universitario.

Diez días, antes del paro de labores

Si el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEEM) presenta hoy ante la autoridad laboral su emplazamiento a huelga, por procedimiento deben pasar al menos diez días antes del paro de labores. Gustavo García Aragón, apoderado legal del SITAUAEEM, explicó que para llegar al paro de labores, el sindicato debe presentar emplazamiento a huelga ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) por violación a su contrato colectivo, ya que es un proceso que tiene diversas etapas, dijo. "La primera es presentar el emplazamiento a huelga este jueves, posteriormente la Junta Local de Conciliación y Arbitraje dispone de 24 horas para acordarlo y notificarlo a la universidad en un lapso de 48 horas. De ahí se les concede un término para que puedan proceder a dar una contestación". Informó que se les exigen tres requisitos fundamentales que marca la ley: un requisito de fondo, uno de forma y otro de mayoría. El requisito de mayoría, dijo, está justificado desde el momento en que fue aprobado por el total de los representantes; el requisito de fondo es el objetivo que se persigue, que también está satisfecho porque se busca que se les pague el sueldo; y el de forma significa que se tiene que cumplir con una serie de requisitos formales, como lo es el hecho de presentarlo por duplicado y por escrito". El apoderado legal del SITAUAEEM informó que, satisfechos los requisitos, en esos 10 días la autoridad universitaria, la haciendaría estatal, federal y la propia Secretaría de Educación Pública, tendrían que buscar una solución y pagar la nómina de los trabajadores. García Aragón puntualizó que como patrón sustituto, se podría hacer responsable al gobierno del estado y al gobierno federal de que los trabajadores no reciban el pago de sus salarios.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera y Héctor Raúl González),
<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/111920-la-uaem-inicia-denuncia-por-la-falta-de-subsidio.html>

UAEM denuncia penalmente al gobierno de Morelos por retención de pagos

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) podría entrar a huelga en los próximos días, debido a que seis mil trabajadores no cobraron su catorcena por la retención de las participaciones que el gobierno del estado está obligado a depositar a la máxima casa de estudios. Autoridades de la UAEM denunciaron penalmente al gobierno del estado y al secretario de Hacienda, Jorge Michel Luna, ante la Fiscalía General Estatal (FGE) y ante la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) por abuso de autoridad, al haber retenido "de manera ilegal" las participaciones a la máxima casa de estudios. Además presentará una queja ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) por las violaciones cometidas contra la comunidad universitaria. Lo anterior fue informado por Víctor Patiño Torrealva, secretario general de la universidad, durante la concentración que integrantes de la comunidad universitaria y de organizaciones civiles realizaron este miércoles en Plaza de Armas, frente a la sede oficial del Poder Ejecutivo, para exigir al gobernador Graco Ramírez que deposite inmediatamente de los más de 900 millones que le adeuda a la UAEM por distintos conceptos de participaciones. De acuerdo con el gobierno del Estado el depósito no se ha realizado en su totalidad debido a la denuncia penal existente en contra del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, presentada la semana pasada por la Secretaría de Hacienda del gobierno estatal, por uso indebido de atribuciones y abuso de confianza por el posible desvío de recursos que ha llevado a un déficit financiero superior a los 300 millones de pesos. "Esta acción de Graco Ramírez y su grupo es otra más de las

violaciones a los derechos humanos contra la población y el derecho a la educación (...) el secretario de hacienda no es la autoridad para sancionar, él se está erigiendo en denunciante y juez esto es ante todas luces ilegal”, expresó, Patiño Torrealva. Gerardo Becerra, integrante del Frente Amplio Morelense (FAM) y vocero de la Coordinadora Morelense de Movimiento Ciudadano (CMMC), llamó al Presidente de la República Enrique Peña Nieto a ordenar al mandatario a cumplir con el depósito de manera inmediata. “...Yo le exijo a Enrique Peña Nieto que pegue un golpe en la mesa y que le diga al gobernador del estado de Morelos que le de los recursos ahorita, en este momento, no puede estrangular a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (...) ¡No queremos una comunidad universitaria de rodillas!”, dijo. En este espacio la comunidad universitaria fue convocada a conformar una comisión para realizar los trámites correspondientes ante la CDHEM, ante la FGE y ante la delegación de la PGR. A pesar de la parálisis financiera en cada uno de los campus hay actividades normales y en las unidades académicas se están realizando asambleas para determinar las acciones a seguir. Los sindicatos de trabajadores administrativos y académicos estarían emplazando a huelga en las próximas horas y en 10 días hábiles podría estallar la huelga; lo que pondrá en riesgo el ciclo escolar de aproximadamente 40 mil estudiantes.

Antecedentes

Entre los adeudos del gobierno a la UAEM figuran: la segunda quincena de julio de 2017 del Subsidio Estatal (22.4 mdp); Primera quincena de agosto de 2017 del Subsidio Estatal (22.4 mdp); Aportación del Subsidio Federal Ordinario del mes de agosto de 2017 (50.9 mdp); Aportación Federal para el Programa de Atención a Problemas Estructurales 2017 (16.1 mdp); el Subsidio Estatal de conformidad con el mandato constitucional de la entidad del 2.5 por ciento (738.7 mdp); parte del subsidio extraordinario no regularizable, según la Cuenta Pública de 2016 (50 mdp) y el concepto de recuperación del ISR de la UAEM (11.3 mdp). Dichos adeudos dan un total de 911 millones 867 mil 875 pesos con 95 centavos, informaron autoridades universitarias.

Aristegui Noticias, (Estrella Pedroza),

<http://m.aristeguinoticias.com/2308/mexico/uaem-denuncia-penalmente-al-gobierno-de-morelos-por-retencion-de-pagos/>

Pone UAEM denuncia penal contra gobernador Graco y colaboradores

Alejandro Vera, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), presentó una denuncia en la Fiscalía General del Estado (FGE) en contra del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, por retener las participaciones destinadas a la casa de estudios. Tras un mitin realizado en la Plaza de Armas de Cuernavaca, en el que organizaciones sociales manifestaron su respaldo a la UAEM, funcionarios de la Universidad se trasladaron a la Fiscalía General del Estado a interponer la denuncia. En la misma, incluyen a Jorge Michel Luna, secretario de Hacienda estatal, y a Armando Guillermo Sanders de Mendoza, tesorero del gobierno del estado. La Universidad acusa que el gobierno de Graco Ramírez le ha retenido ilegalmente participaciones estatales y federales que ascienden a poco más de 144 millones de pesos, 44 de ellos destinados al pago de dos catorcenas de 6 mil trabajadores universitarios.

Bajo Palabra, (Héctor Raúl González),

<https://bajopalabra.com.mx/pone-uaem-denuncia-penal-contra-gobernador-graco-y-colaboradores#.WZ7gKtYiqk>

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<http://www.zonacentronoticias.com/2017/08/denuncia-penalmente-rector-de-la-uaem-a-graco-y-colaboradores/>

Se manifiesta UAEM: exigen la liberación de presupuesto

Después de que ayer martes 22, el secretario General de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Víctor Manuel Patiño Torrealva, informara que personal de dicha institución se manifestarían para exigir la liberación del presupuesto que supuestamente está retenido por Graco, hoy, aproximadamente a las 10:30 horas, inició la concentración de los integrantes de la comunidad UAEM en Plaza de Armas del Centro de la ciudad. Los integrantes de esta manifestación exigieron la liberación de recursos a favor de la máxima casa de estudios, ya que aseveraron que el Gobierno de Graco Ramírez ha retenido el presupuesto que debería haber sido designado este semestre. Los manifestantes acusaron que el Gobierno debe 911 millones 867 mil 875 pesos con 95 centavos. Asimismo, entre pancartas, se pudieron observar frases como “Graco Ratero”, “La educación es un derecho”, “Graco, entrega el dinero a la UAEM”, entre otras. Cabe mencionar que otro grupo de directivos, académicos y demás comunidad universitaria se instalaron hoy desde las 8:00 horas en el Senado de la República exigiendo lo mismo, pues el Gobernador se presentó en ese lugar a la misma hora.

El Sol de Cuernavaca, (Jackeline López),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/se-manifiesta-uaem-exigen-la-liberacion-de-presupuesto.>

Presenta queja UAEM ante CDHM

Los integrantes de la comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentaron una queja a la Comisión de los Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHM) en contra del Secretario de Hacienda Jorge Michel Luna, del Tesorero de Hacienda, Armando Sander, acusándolos de “actos ilegales que impiden el derecho a la educación”. En contraparte, Michel Luna ha mencionado en redes sociales y entrevistas que el Rector de la máxima casa de estudios del Estado contrató un crédito ilegal, razón por la cual “él es responsable de que no haya dinero”, acusó.

El Sol de Cuernavaca, (Jackeline López),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/presenta-queja-uaem-ante-cdhm>

Denuncian retención ilegal de fondos a la UAEM

Unos 500 trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), acompañados por integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM), exigieron al gobernador Graco Ramírez más de 144 millones de pesos retenidos a la casa de estudios desde julio, lo que ocasionó que no se pagara la primera catorcena de agosto a 6 mil empleados. Amenazaron con efectuar un paro si no les pagan esta semana, lo que afectaría a 40 mil universitarios. Mientras, el rector Alejandro Vera Jiménez interpuso una denuncia de hechos ante la Fiscalía General del Estado (FGE) contra el mandatario y otros funcionarios estatales por la retención de fondos. Académicos y trabajadores administrativos efectuaron un mitin en la explanada del zócalo, donde el secretario general de la UAEM, Víctor Manuel Patiño Torrealva, denunció que el gobernador perredista emprendió una campaña de hostigamiento, persecución y asfixia económica con la intención de que la universidad claudique de su proyecto y se entregue a políticos corruptos la autonomía, que ha costado más de 50 años. Dijo que el rector, en vez de poner a la universidad al servicio del perredista, la puso en manos de los habitantes de Morelos, pues forma parte del FAM, integrado por más de 100 organizaciones que desde hace un año exigen la renuncia del gobernador “por haber sumido a la entidad en la inseguridad, la ingobernabilidad y la corrupción. “Hay reiterados intentos por que la UAEM no pueda pagar los salarios a sus trabajadores; Graco lo ha intentado una y otra vez, cada catorcena desde octubre pasado. No lo ha logrado. Hoy usa la mentira para ocultar su incumplimiento criminal, al no radicar los recursos que tiene desde hace varias semanas y, sabiendo que pertenecen a la UAEM, no los entrega. Este hecho es criminal, pues pone en riesgo la manutención de 6 mil familias de trabajadores universitarios; pero también lo es porque arriesga la formación de más de 40 mil jóvenes, quienes decidieron apostar por la educación. La historia consignará a este grupo gobernante como el peor, porque su insensibilidad puede condenar a este grupo de jóvenes a desertar y elegir otros caminos, dijo Patiño Torrealva. Después del mitin, una comisión de trabajadores universitarios e integrantes del FAM se trasladaron a la Comisión Estatal de Derechos Humanos para interponer una queja, así como denuncias ante la Fiscalía General del Estado y la delegación de la Procuraduría General de la República contra Graco Ramírez y el titular de Hacienda estatal, Jorge Michel Luna, por retener de manera ilegal los recursos económicos a la UAEM.

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos Cruz).

Graco Ramírez retiene recursos de la UAEM y queda en suspenso el pago de nómina

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no pudo pagar la nómina correspondiente a la catorcena de este día a sus más de 6 mil trabajadores académicos, administrativos y de confianza, y aunque las actividades continuaron con normalidad, se prevé que los sindicatos interpongan emplazamientos en las próximas horas. Y es que el gobernador Graco Ramírez ordenó a su secretario de Hacienda, Jorge Michel Luna, retener más de 100 millones de pesos correspondientes al subsidio estatal y federal de julio y agosto, así como otros recursos que la Federación radicó al Ejecutivo local desde el miércoles 16.

Proceso, (Jaime Brito),

<http://www.proceso.com.mx/500207/graco-ramirez-retiene-recursos-la-uaem-queda-en-suspenso-pago-nomina>

Retención de recursos, maniobra de Graco para “asfixiar” a UAEM

El gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu retiene ilegalmente más de 144 millones de pesos etiquetados para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), por lo que la casa de estudios denunciará penalmente al secretario de Hacienda del Ejecutivo estatal, informó Víctor Manuel Patiño, secretario general de la UAEM. “Esta acción de Graco Ramírez y su grupo es otra más de sus violaciones a los derechos humanos contra la población. “En este momento les pedimos que nos acompañen una comisión a presentar una queja ante la Comisión de Derechos Humanos, así como una denuncia ante la Fiscalía del Estado y otra más a la delegación de la Procuraduría General de la República en contra de Jorge Michel Luna, por la comisión de estos actos ilegales y violatorios del derecho a la educación; les pedimos estar atentos y apoyar a las acciones que los universitarios emprenderemos en estos días”, dijo Patiño durante un mitin realizado en la Plaza de Armas de Cuernavaca. Por el adeudo del gobierno del estado, la UAEM este día no depositó el pago de la nómina a los trabajadores universitarios, por lo que se prevé que los próximos días los sindicatos emplacen a huelga. “El gobierno del estado nos tiene retenidos los recursos no desde la segunda quincena

del mes de julio, como decía ayer el secretario de Hacienda, sino desde la primera; nos depositó la primera y ya no nos depositó la segunda, tampoco nos depositó la primera del mes de agosto, también nos tienen retenidos recursos federales que ya fueron radicados al gobierno del estado desde hace ya semanas, nosotros tenemos toda la información que así lo acredita y simple y sencillamente se asfixia a una institución pública, educativa, como lo es la UAEM, con el pretexto de que quieren hacer una investigación, porque supuestamente el Rector ha hecho malos manejos”, dijo el secretario general. De recursos estatales, el gobierno de Graco Ramírez adeuda 44 millones de pesos y de recursos federales alrededor de 100 millones de pesos, expresó. Sobre estas retenciones, que afectan a 6 mil trabajadores y 40 mil estudiantes, dijo el funcionario universitario, el gobierno federal está enterado, pero no se ha pronunciado al respecto. Detrás de esta retención de recursos, la casa de estudios ve una maniobra del gobierno de Graco Ramírez en contra de la Universidad. “Yo creo que todas estas cosas son maniobras. Es un problema político”, dijo el secretario general. “Se ha hablado mucho de una confrontación entre el rector y el gobernador, inclusive de que hubiera alguna cuestión de tipo personal o político entre ellos, pero más allá de esto y como lo hemos dicho, el rector encabeza un proyecto académico y un proyecto universitario, ese proyecto universitario no es un proyecto del rector, es un proyecto de la Universidad, aprobado por el Consejo Universitario y el Consejo Universitario elige al doctor Alejandro Vera como la persona que lidere ese proyecto. Lo que hay que dejar muy claro es que los ataques que se están sufriendo son a ese proyecto, porque ese proyecto incomoda, porque ese proyecto está del lado de la gente, porque ese proyecto hace tuyas las demandas de la población”, dijo Patiño.

Bajo Palabra, (Héctor Raúl González),

<https://bajopalabra.com.mx/retencion-de-recursos-maniobra-de-graco-para-asfixiar-a-uaem#.WZ7gq9Tyiqk>

Manifestaciones

Un grupo de académicos y trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se encuentra a las afueras del Senado de la República para exigir al gobernador de la entidad que pague el recurso que se le adeuda a la institución académica. Alberto Gaytán empleado administrativo de la UAEM lamentó que durante lo que va del sexenio de Graco Ramírez han detenido los recursos e incluso hay quincenas que no reciben su pago, como en esta última, la cual se ha retrasado por un día. Además, mencionó que se adeuda en total 900 millones 527 mil 845 pesos por concepto de recuperación del ISR, subsidios estatales, federales, al igual que el salario de los académicos y empleados. Los manifestantes portan pancartas donde exigen al mandatario morelense que ejecute el pago a la universidad, ya que los alumnos se quedarán sin clases.

La Silla Rota, (Marlene Valero),

<https://lasillarota.com/congreso/ruiz-esparza-principal-responsable-de-socavon-graco/171769>

Integrantes del Frente Amplio Morelense y Académicos de la UAEM, realizan mitin en el zócalo de Cuernavaca exigiendo el depósito de percepciones estatales de la Universidad

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no cuenta con los recursos suficientes para el pago de la catorcena del próximo 23 de agosto, informó la Máxima Casa de Estudios en un comunicado de prensa. Gerardo Becerra Chávez de Hita vocero del Frente Amplio Morelense (FAM) y de acuerdo con la información difundida, señaló que el Gobierno del perredista Graco Ramírez no ha entregado a la Universidad el subsidio estatal destinado a la UAEM; únicamente nos ha entregado de 2013 a 2016 el 1.82 por ciento del presupuesto total de egresos del Gobierno del estado y no el 2.5 por ciento al que está obligado”, informó la UAEM. Además, señala el comunicado, ha retenido a la Universidad la segunda quincena de julio de 2017 del Subsidio Estatal por un importe de 22 millones 410 mil pesos, así como la primera quincena de agosto de 2017 del Subsidio Estatal por el mismo importe. Aportación del Subsidio Federal Ordinario del mes de agosto de 2017 por un importe de 50 millones 902 mil pesos que ya fue radicado por el Gobierno federal al Gobierno estatal; portación federal para el Programa de Atención a Problemas Estructurales 2017 por un importe de 16 millones 100 mil 973 pesos, que ya fue radicado por el Gobierno federal al Gobierno estatal. Finalmente y en un templete instalado en pleno zócalo de Cuernavaca; el vocero del FAM exigió al presidente de la República Mexicana Enrique Peña Nieto que pegue un golpe en la mesa y que le diga al gobernador de Morelos, que le de los recursos económicos a la Universidad ahorita, en este momento....“no puede estrangular a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos”; ese es el mensaje Graco... asevero Gerardo Becerra.

Cadena Sur, (Redacción),

<http://cadenasurmultimedios.mx/site/integrantes-del-frente-amplio-morelense-y-academicos-de-la-uaem-realizan-mitin-en-el-zocalo-de-cuernavaca-exigiendo-el-deposito-de-percepciones-estatales-de-la-universidad/>

Ven maniobra del gobierno de Graco contra la UAEM en retención de participaciones

Por el adeudo del Gobierno del Estado, la UAEM este día no depositó el pago de la nómina a los trabajadores universitarios, por lo que se prevé que los próximos días los sindicatos de la Máxima Casa de Estudios emplacen a huelga. El Gobierno de Graco Ramírez retiene ilegalmente más de 144 millones de pesos etiquetados para la Máxima Casa de Estudios, por lo que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) denunciará penalmente al Secretario de Hacienda del Ejecutivo estatal, informó Víctor Manuel Patiño,

Secretario General de la UAEM. “Esta acción de Graco Ramírez y su grupo es otra más de sus violaciones a los derechos humanos contra la población. “En este momento les pedimos que nos acompañen una comisión a presentar una queja ante la Comisión de Derechos Humanos, así como una denuncia ante la Fiscalía del Estado y otra más a la delegación de la Procuraduría General de la República en contra de Jorge Michel Luna por la comisión de estos actos ilegales y violatorios del derecho a la educación, les pedimos estar atentos y apoyar a las acciones que los universitarios emprenderemos en estos días”, dijo Patiño durante un mitin realizado en la Plaza de Armas de Cuernavaca. Por el adeudo del Gobierno del Estado, la UAEM este día no depositó el pago de la nómina a los trabajadores universitarios, por lo que se prevé que los próximos días los sindicatos de la Máxima Casa de Estudios emplacen a huelga. “El Gobierno del Estado nos tiene retenidos los recursos no desde la segunda quincena del mes de julio, como decía ayer el secretario de Hacienda, sino desde la primera, nos depositó la primera y ya no nos depositó la segunda, tampoco nos depositó la primera del mes de agosto, también nos tienen retenidos recursos federales que ya fueron radicados al gobierno del estado desde hace ya semanas, nosotros tenemos toda la información que así lo acredita y simple y sencillamente se asfixia a una institución pública, educativa, como lo es la UAEM, con el pretexto de que quieren hacer una investigación porque supuestamente el Rector ha hecho malos manejos”, dijo el Secretario General. De recursos estatales el Gobierno de Graco Ramírez adeuda 44 millones de pesos y de recursos federales alrededor de 100 millones de pesos, expresó. Sobre estas retenciones, que afectan a 6 mil trabajadores y 40 mil estudiantes, dijo el funcionario universitario, el Gobierno federal está enterado, pero no se ha pronunciado al respecto. Detrás de esta retención de recursos la Máxima Casa de Estudios ve una maniobra del Gobierno de Graco Ramírez en contra de la Universidad. “Yo creo que todas estas cosas son maniobras. Es un problema político”, dijo el Secretario General. “Se ha hablado mucho de una confrontación entre el Rector y el Gobernador, inclusive de que hubiera alguna cuestión de tipo personal o político entre ellos, pero más allá de esto y como lo hemos dicho, el Rector encabeza un proyecto académico y un proyecto universitario, ese proyecto universitario no es un proyecto del Rector, es un proyecto de la Universidad, aprobado por el Consejo Universitario y el Consejo Universitario elige al Doctor Alejandro Vera como la persona que lidere ese proyecto, lo que hay que dejar muy claro es que los ataques que se están sufriendo son a ese proyecto, porque ese proyecto incomoda, porque ese proyecto está del lado de la gente, porque ese proyecto hace suyas las demandas de la población”, dijo Patiño.

Central de Noticias, (Sin firma),

<https://centraldenoticias.mx/2017/08/23/ven-maniobra-del-gobierno-de-graco-contra-la-uaem-en-retencion-de-participaciones/>

Comete Hacienda estatal graves fallas al retener recursos de la UAEM: Patiño

Al manifestarse autoridades universitarias por la falta de recursos económicos que está reteniendo de forma ilegal el gobierno del estado, el secretario general de la UAEM, Víctor Patiño Torrealva, señaló que el secretario de Hacienda estatal, Jorge Michel Luna ha cometido faltas muy graves al retener los recursos de forma ilegal que corresponden a esta máxima casa de estudios. Ello, dijo, al argumentar que se les retuvieron los recursos económicos porque en estos momentos está en curso una investigación, siendo que anteriormente el gobierno del estado declaró que ya había ministrado todos los recursos a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Es por ello, que informó que integrantes de la Junta de Gobierno pidieron al titular del órgano interno de control de la UAEM realizara una revisión y arqueo a las cuentas de la universidad para determinar de manera clara y objetiva si había habido algún recurso depositado por parte del gobierno estatal que debe ser superior a los 44 millones de pesos, quien, insistió, tiene retenido los recursos desde julio pasado. A eso se le suma que el Ejecutivo también tiene retenido más de 100 millones de pesos de los recursos federales que ya fueron le radicados desde hace semanas, esto, al afirmar que se tiene toda la documentación que así lo acredita, actitudes que asfixian a la Universidad so pretexto de que quieren hacer una investigación porque supuestamente el rector Alejandro Vera Jiménez ha hecho malos manejos financieros. Ante el amago de la base trabajadora de un estallamiento a huelga si no se les paga su quincena, Patiño Torrealva dijo que si se liberaran esos recursos económicos, este día se tendría la posibilidad de pagar la nómina y la Universidad estaría trabajando de forma normal, esto al decir que todo este problema es político. Sobre la ausencia del rector de la UAEM en la manifestación llevada a cabo en Plaza de Armas, informó que se halla realizando gestiones ante la Federación desde hace unas semanas para el rescate financiero, por lo que se ha estado reuniendo Vera Jiménez con autoridades federales para tal fin. Al reconocer que la Federación está enterada de la situación que prevalece en la máxima casa de estudios, lamentó que no se haya pronunciado al respecto de forma oficial; confiando en que de alguna forma, por alguna vía, esta problemática termine, puesto que no hay ninguna razón que se pueda esgrimir de carácter jurídico, legal, que justifique dejar sin el pago a más de 6 mil trabajadores de los cuales dependen igual número de familias, más aún, tratándose de un salario ya devengado y peor aún, se deje sin clases a más de 40 mil estudiantes. A pregunta expresa de si se dará un paro laboral mañana jueves, el secretario general de la UAEM, Víctor Patiño Torrealva dijo que primeramente los sindicatos tendrían que hacer sus emplazamientos a huelga, como está establecido en la ley, esto al manifestarse respetuoso de esos procesos, de ahí tendrá que transcurrir 10 días hábiles para que ellos decidan qué acciones son las que llevarán a cabo.

Recordó que el hecho de que se manifiesten hasta este momento no significa que hayan esperado hasta el último momento, si no que primero estuvieron haciendo las gestiones institucionales, llevando una serie de solicitudes hechas a la Secretaría de Hacienda del gobierno del estado para que se liberaran los recursos, pero no se obtuvo respuesta, más aún, el secretario de Hacienda Jorge Miguel no aceptó recibir al rector Alejandro Vera, por lo que se interpuso una queja ante la Contraloría por la no respuesta a esas peticiones.

La Web del Centro, (La Web del Centro),

<http://www.lawebdelcentro.info/politica/comete-hacienda-estatal-graves-fallas-al-retener-recursos-de-la-uaem-patino/>

Siguen los universitarios a Graco al Senado

Integrantes de la comunidad universitaria se manifestaron la mañana de ayer afuera del Senado de la República para exigir al gobernador Graco Ramírez Abreu, quien en ese momento comparecía ante los senadores, liberar el recurso económico para el pago de la nómina de los trabajadores. Luego de ser atendidos por el senador del partido Movimiento Regeneración Nacional, Rabindranath Salazar Solorio, los trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en voz de Antonio Miranda Sotelo, presidente de la Asociación de Egresados de la UAEM, explicaron que su visita al Senado de la República fue para reclamar al gobernador del estado la ausencia de pago del salario a los trabajadores de dicha institución. “Soy un trabajador que durante 38 años de vida había tenido un salario puntual, y en esta ocasión no se nos pagó”, refirió. Indicó además que existe una retención del recurso federal por parte del gobierno del estado, comentando que lo más grave es que se le ha retenido al titular de la Secretaría de Educación Pública, Aurelio Nuño, y al de Hacienda, José Antonio Meade, de que ya se depositaron los recursos. No obstante, recalcó que ellos han estado realizando todas las gestiones a través de la universidad para demostrar las “mentiras de Graco, porque ya estamos hartos de que nos retenga el recurso; estamos llegando a mil millones de pesos en adeudos”, Rabindranath Salazar Solorio se comprometió a llevar este caso hasta la tribuna del Senado y del Congreso de la Unión a través del diputado federal Javier Bolaños, a fin de que se dé a conocer toda la situación que viven los universitarios.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/siguen-los-universitarios-a-graco-al-senado>

Se multiplican las solicitudes de jubilación en la UAEM

Por pánico y a raíz del problema financiero en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), trabajadores académicos han decidido jubilarse; de 10 jubilaciones que se solicitaban al año, actualmente cada tres meses hay 100 en proceso. El secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITUAEM), Mario Cortés Montes, expuso lo anterior y agregó que la crisis financiera que vive la institución pone en peligro a los trabajadores, ya que apenas alcanza para los trabajadores activos; sin embargo, precisó que se debe cumplir con el derecho a la jubilación, considerada en el Contrato Colectivo de Trabajo. “Hay muchos trabajadores que se están jubilando por pánico, con la intención de salvarse, pero mientras se sigan jubilando vamos a hacer más grande el hoyo financiero que tiene la Universidad Autónoma del Estado, porque hay que cubrir y pagarle al que se va, y al nuevo que lo va a suplir también”, expresó. Crecerá nómina de trabajadores en retiro: Cortés Montes precisó que el fenómeno de jubilaciones ha aumentado y es probable que incluso lleguen al 60 por ciento de trabajadores activos y 40 por ciento de jubilados, del total de la nómina, esto en las áreas de académicos de docencia, investigación y la extensión de la cultura y el deporte. “Esta situación es a raíz de toda la problemática financiera en la UAEM, aumentando las solicitudes de jubilaciones, ha habido un pánico, es una práctica ya recurrente, si yo tenía 10 jubilaciones en un año, ahora tenemos 100 en tres meses, lo cual es un problema grande, porque hay una inquietud bastante generalizada”, enfatizó el secretario general del SITUAEM.

Diario de Morelos, (Guillermo Tapia),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/se-multiplican-las-solicitudes-de-jubilaci%C3%B3n-en-la-uaem>.

Presentará SITUAEM hoy emplazamiento a huelga ante falta de pago de catorcena

Hasta el cierre de edición de este rotativo, y de acuerdo con información emitida por líderes sindicales de la UAEM, el día de ayer no se radicaron los recursos para el pago de nómina a los trabajadores; en consecuencia, este día se solicitará el emplazamiento a huelga contra la máxima casa de estudios de Morelos. Debido a la falta de solvencia económica en la universidad del estado, y ante la advertencia del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITUAEM) de emplazar a huelga en caso de no depositar los recursos para cubrir la nómina, este día se estará solicitando a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje este emplazamiento. El secretario general del SITUAEM, Mario Cortés, declaró que después de este acto esperan 10 días para programar el estallamiento a huelga; sería el 3 o 4 de septiembre la fecha en la que colocarían las banderas rojinegras en todas y cada una de las unidades académicas con las que cuenta la universidad. “Nosotros confiamos que durante esos días, que es el periodo de prehuelga, se dé una solución, para tener la confianza de que al menos al término del año va a haber blindaje sobre la nómina; lo que queremos es el salario de los trabajadores para que la universidad tenga una operatividad”, expresó el

dirigente del sindicato de trabajadores académicos. Reunión: Mañana el SITAUAEM realizará una asamblea general para fijar postura.

Diario de Morelos, (Guillermo Tapia),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/presentar%C3%A1-situem-hoy-emplazamiento-huelga-ante-falta-de-pago-de-catorcena>.

Emplazarían a huelga si no pagan este día

Si este día la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), no deposita el salario a los trabajadores, el Sindicato Independiente de Trabajadores académicos y también el administrativo (SITAUAEM), presentarán su emplazamiento a huelga ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje por violación a su Contrato Colectivo, lo cual, en caso de cumplir con todos los requisitos de ley, se haría efectivo 10 días posteriores a esta fecha, es decir, es decir, que hasta entonces se hablaría de una suspensión de clases y cierre de instalaciones. Gustavo García Aragón, apoderado legal del SITAUAEM, explicó que derivado de los acuerdos del Consejo General de Representantes, se determinó que si no se paga hoy, se presentará un emplazamiento a huelga por la negativa a este pago de salario. Ello significa que se tiene que iniciar un proceso de diversas etapas. La primera de ellas es presentar el emplazamiento a huelga hoy; posteriormente, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje dispondrá de 24 horas para acordarlo, además de que deberá de notificarlo a la universidad en un lapso de 48 horas. De ahí se les concede un término para que puedan proceder a dar una contestación. Para este fin, el abogado informó que se les exigen tres requisitos fundamentales que marca la ley: un requisito de fondo, uno de forma y otro de mayoría. El requisito de mayoría está justificado desde el momento en que fue aprobado por el total de los representantes; el requisito de fondo es el objetivo que se persigue, que también está satisfecho porque se busca que se les pague el sueldo, y el de forma significa que se tiene que cumplir con una serie de requerimientos formales, como lo es el hecho de presentar la demanda por duplicado y por escrito. También señalar cuál es el propósito del emplazamiento a huelga y determinar con 10 días de anticipación el estallamiento de la misma, en otras palabras, ello quiere decir que aunque se emplace hoy, la suspensión de labores no se dará de manera automática, sino que se deberá de anunciar con 10 días de anticipación. Una vez fueran satisfechos estos requisitos, el apoderado legal del SITAUAEM informó que sí se procedería al estallamiento de huelga, además de que en esos 10 días la autoridad universitaria con las hacendarias estatales, federales y la propia Secretaría de Educación Pública, tendrían que buscar una solución a esta solicitud. Finalmente, García Aragón dio a conocer que como patrón sustituto, se podría hacer responsable al gobierno del estado de la falta de recursos económicos, no obstante, se debe de esperar para atender estas etapas contempladas en la Ley Federal del Trabajo.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/emplazarian-a-huelga-si-no-pagan-este-dia>

Otorgan al rector de la UAEM suspensión definitiva para no comparecer ante el Congreso

Un juez federal otorgó al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, la suspensión definitiva para no comparecer ante el Congreso de Morelos, en tanto la justicia federal analiza la legalidad o no de la citación para su comparecencia ante diputados. Tras realizarse la audiencia incidental, el juez primero de Distrito, Jorge Carenzo Rivas, resolvió mantener la medida cautelar para que las cosas se mantengan en el estado en que se encuentran hasta la sentencia del juicio de garantías. “Ahora, por lo que hace a los efectos y consecuencias, con fundamento en los artículos 128, 136 y 147 de la Ley de Amparo se concede la suspensión definitiva que solicita la parte quejosa para el único efecto de que las cosas se mantengan en el estado que actualmente guardan, hasta en tanto se comunique a las autoridades responsables lo que se resuelva sobre sentencia ejecutoria que se dicte en dicho juicio de amparo del que deriva este incidente de suspensión”, dice el acuerdo emitido por el juez de distrito dentro del expediente 1332/2017. La semana pasada, el rector promovió un juicio de garantías contra el citatorio emitido por la Diputación Permanente el pasado 4 de agosto, para que el rector Vera Jiménez compareciera ante la Junta Política y de Gobierno del Congreso del estado para explicar las razones de la crisis financiera por la que atraviesa la universidad estatal. El juez negó la suspensión contra la emisión del citatorio por ser un hecho consumado, pero concedió la suspensión provisional y ahora la definitiva, para no comparecer ante el órgano legislativo hasta que se resuelva el juicio de amparo en el que el jefe universitario alegó diversas violaciones a la ley y la autonomía universitaria, al sostener que el Congreso local no tiene facultades legales para citarlo a comparecer.

La Unión de Morelos, p.8, (Maciel Calvo),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/111922-otorgan-al-rector-de-la-uaem-suspension-definitiva-para-no-comparecer-ante-el-congreso.html>

Sín Línea, (Leticia Villaseñor),

<http://sinlineadiario.com.mx/archivos/36866>

Con apoyo de la UAEM se propone el crecimiento urbano ordenado de Cuautla

Con base en una innovación que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aplica en la elaboración de los programas de desarrollo urbano para el municipio, por primera vez se podrá realizar la planeación de la ciudad con base en la vocación del territorio, así como en la disponibilidad del agua. Lo anterior fue manifestado por la consultora Miriam Díaz Villegas, durante la sesión informativa de avances y alcances de los Programas Estratégicos de Desarrollo Urbano para el municipio de Cuautla, en la que fue presentado el Programa Parcial del Centro Histórico y Zona de Monumentos, así como el Programa Municipal de Turismo, que elaboran especialistas de la máxima casa de estudios. Los avances fueron expuestos a representantes de diversos sectores de la población, como prestadores de servicios y colegios de profesionistas, que podrán impulsar esta iniciativa ante el Instituto Municipal de Planeación (Implan). Dijo que con estos documentos e investigaciones se están definiendo áreas aptas para el desarrollo urbano. “Nos dedicamos un poquito a estos dos temas que es la geología y la hidrología. Este tema lo hemos comentado con el gobierno del estado, no lo han hecho en ningún otro programa, es innovación de nosotros”, aseveró. Señaló que con la incorporación de dichos factores, se podrá determinar los usos de suelo que se les puede dar a esas áreas que se delimitan para el crecimiento ordenado del municipio. “Elaboramos una capa de información que no se tenía y que ahora se tiene que es la disponibilidad del agua y otro tema que era de suma importancia, es ver la capacidad de suelo que se tiene para que entonces determinemos que capacidad tiene un predio, para poderle dar un uso de suelo en base a su disponibilidad de agua; pero también a su capacidad de soporte con base al coeficiente de absorción del suelo, la capacidad de utilización y la ocupación del suelo”, detalló. La especialista hizo énfasis en el tema social para lo cual se hizo un diagnóstico integrado que aborda el número de habitantes en la ciudad y a qué se dedican, con sus factores socioeconómicos que permitan determinar dónde está asentada la población y hacia dónde va dependiendo la vocación de la ciudad. Destacó que hasta ahora se ha perfilado que la vocación se inclina al tema de servicios. “Ahora lo que queremos saber es qué servicios y cómo las vamos a ordenar, ese es el trabajo que estamos haciendo con estas políticas que ya tenemos identificadas”, agregó.

La Unión de Morelos, p.28, (Mario Vega),

<https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/111954-con-apoyo-de-la-uaem-se-propone-el-crecimiento-urbano-ordenado-de-cuautla.html>

Firman convenio investigadores de la UAEM con la Universidad Autónoma de Chiapas

Investigadores del Cuerpo Académico Estudios Estratégicos en Entidades Públicas y Privadas de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de Jojutla de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) firmaron un convenio de colaboración con el Cuerpo Académico Empresas, Innovación y regiones UNACH de la Facultad de Ciencias Administrativas de la Universidad Autónoma de Chiapas. Del 1 al 4 de agosto, investigadores de la EES de Jojutla trabajaron con sus pares de la UNACH en Comitán de Domínguez, Chiapas y debido a la concordancia de sus líneas de investigación acordaron firmar un convenio de colaboración para fortalecerlas mediante el trabajo colaborativo de cada institución. Silvia Cartujano Escobar, directora interina de la EES de Jojutla, dijo que la vigencia del convenio es de cinco años y al finalizar se evaluarán los resultados obtenidos para considerar su renovación. Agregó que el objetivo del convenio es que los dos cuerpos académicos se fortalezcan en sus respectivas investigaciones, además también se firmó una carta de intención que contempla la movilidad estudiantil, académica e intercambio cultural. Con este convenio de colaboración se busca instrumentar proyectos de investigación, generar producción académica, impulsar procesos de formación de los investigadores, docencia y extensión de servicios universitarios. La firma de dicho convenio se realizó en Comitán de Domínguez el pasado 3 de agosto y signaron el documento Silvia Cartujano Escobar y Héctor Antonio Gordillo Palacios, director de la Facultad de Ciencias Administrativas del Campus VIII de la UACH.

Interdiario, (Redacción),

<https://interdiario.com.mx/firman-convenio-investigadores-la-uaem-la-universidad-autonoma-chiapas/>

EL TERCER OJO - El Gobierno de Graco Ramírez: “Todo contra la UAEM”

Estimados lectores, esta ocasión abordaré la confrontación que el Gobierno del Estado de Morelos, presidido por el Gobernador y operado por sus Secretarios de Gobierno y de Hacienda, bajo el silencio cómplice de los otros Secretarios y Subsecretarios –particularmente aquéllos que provienen del venero de la propia UAEM–, diseñan y operan arguyendo el supuesto ideológico –en el sentido que le imprime Karl Marx en su texto *La Ideología Alemana*– de que se confrontan con el Dr. Alejandro Vera, Rector de la misma universidad, y no con la Institución de Educación Superior Pública y Autónoma más importante de nuestra entidad federativa. Asimismo, dicha confrontación, vociferan a los cuatro vientos, obedece a su “prístino y desinteresado cúmulo de principios, éticos, políticos, jurídicos y democráticos” que les impele a parar o detener urgentemente al mayor criminal del estado. Léase al Dr. Jesús Alejandro Vera. Para fundar estos supuestos, acudiendo a las premisas diseñadas por Paul Joseph Goebbels –quien fuere el encargado del Ministerio para la Ilustración Pública y Propaganda del III Reich, presidido por Adolf Hitler—esparcen, con el apoyo de los Medios de Información que les sirven de “Intelectuales Orgánicos”, una sarta de mentiras, anatemas, infundios y juicios

de valor, orientados a la descalificación del Dr. Alejandro Vera; de esta manera se proponen, al descalificar a la persona, descalificar e invalidar todo lo que afirme, diga o haga dicha persona. Es decir, con Argumentum ad Hominem esparcen sofismas y falacias sobre la UAEM y sobre su Jefe Nato, sobre el Presidente del Consejo Universitario o el Rector. Enseguida, por un procedimiento igualmente falaz y sofisticado, se propone hacernos creer que: 1) La UAEM y el Rector, el Presidente del Consejo Universitario o el Jefe Nato de la Universidad, no forman parte de un todo indisoluble; que se encuentran divorciados o separados irresolublemente y que, en consecuencia, las acciones y actividades orientadas a la difamación, eliminación o desaparición de uno no implica, bajo ninguna circunstancia, la difamación, eliminación o desaparición de la otra; 2) Que las acciones realizadas por “ellos”, los “ellos” de siempre, responden al interés genuino de salvaguardar los intereses y necesidades de la comunidad universitaria, de “nosotros” y que, por ello, “nosotros” debemos agradecerles perpetuamente su intervención –legítima según “ellos”, pero ilegítima según “nosotros”--; 3) Que su intervención, sea cual fuese, se encuentra fundada legal, legítima, ética, política y jurídicamente; que para ello, “ellos” consideraron que era necesario acudir a “ellos” para que otra vez “ellos” juzgaran y determinaran, preventivamente –como lo hace el Imperialismo al realizar bombardeos de otras naciones de “carácter preventivo”--, mientras los otros “ellos” deciden ¿qué hacer?, retener los recursos de la Universidad, no del Rector, no del Jefe Nato de la UAEM, no del Presidente del Consejo Universitario, para evitar que “nosotros” seamos presas de la maldad del Dr. Alejandro Vera. Finalmente, bajo los supuestos de la “Teoría de que para matar al pez habrá que quitarle el agua que le sustenta”, teoría también promovida por los gobiernos que se propusieron liquidar los Movimientos de Liberación Nacional, es necesario lastimar o lesionar a la Comunidad Universitaria --o séase “nosotros”-- para que ésta “comprenda o entienda” que sus problemas obedecen al elemento que no es la UAEM, sino al Rector y su mala cabeza y su consiguiente “Perversión de los instintos”; y que, bajo la siempre y atinada guía de “ellos” y su oportuna intervención, permitamos la eliminación del tumor que daña a la universidad, “nosotros”, y “ellos”, otra vez “ellos”, conduzcan los derroteros de nuestra Universidad. Como podemos apreciar, queridos lectores, si esta escritura irónica no fuese una muestra de lo burdo y estúpido del actuar de quienes dicen gobernar el estado de Morelos pero lo deshacen entre sus manos --“ellos”--, “nosotros” no seríamos más que un apéndice de “ellos” los “ellos de siempre” y perderemos, irremisiblemente, nuestra Autonomía y liquidaremos nuestro Consejo Universitario, acabando con la Universidad Autónoma y Pública más importante del estado. Por ello, “nosotros, para seguir siendo “nosotros” y no “ellos” resistiremos hasta obtener el éxito en nuestro propósito: LA ENTREGA INCONDICIONAL E IRRESTRICTA DE LOS RECURSOS NECESARIOS PARA QUE LA UAEM SIGA SIENDO PÚBLICA, AUTÓNOMA Y LA MÁS IMPORTANTE DEL ESTADO DE MORELOS. PARA QUE SIGA SIENDO PLURAL, INCLUYENTE, GENEROSA, DEMOCRÁTICA Y SOCIALMENTE RESPONSABLE.

El Regional del Sur, p.7, (Enrique Álvarez).

Breverías Culturales

CÁTEDRA ALFONSO REYES en la UAEM presenta a Marcela del Rio Reyes abordando El discurso del exilio y la angustia de la identidad en “Ifigenia Cruel” de Alfonso Reyes, en la Facultad de Estudios Superiores UAEM, Cuautla, a las 11:00 horas.

El Regional del Sur, p.14, (Bonifacio Pacheco).

Nacional:

Ayudar al hombre ante los cambios globales, reto de las universidades

Las universidades tienen el enorme reto de ayudar a la sociedad y al hombre de hoy a enfrentar un escenario impregnado por el mercado, los prejuicios y los constantes y acelerados cambios que se registran a escala global. Así lo expresó Daniel Hernández Ruipérez, rector de la Universidad de Salamanca, España, al señalar en entrevista que nunca como ahora, las casas de estudio, pero esencialmente las públicas, están llamadas a caminar por el sendero del humanismo y difundirlo abiertamente, en busca siempre de formar hombres y mujeres comprometidos con la sociedad, y con valores como tolerancia, democracia, libre intercambio de ideas, pensamiento crítico y siempre respetuosos de los demás. Hernández Ruipérez cumple su segundo periodo de rectorado al frente de la institución salmantina, la más antigua de habla hispana, que en 2018 cumple 800 años. Es considerada el alma mater de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). De visita al país, al ser su casa de estudios la invitada de honor en la primera edición de la Feria Internacional del Libro Universitario (Filuni), organizada por la UNAM, Hernández Ruipérez destacó que desde el principio de sus días, las universidades han sido instituciones dedicadas fundamentalmente a la creación y transmisión del conocimiento.

La Jornada, p.35, (José Antonio Román).

Ganan alumnos de IPN plata y bronce en torneo internacional de robótica

Un equipo de estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) consiguió medallas de plata y bronce en el RobotChallenge 2017, el campeonato más grande de Europa y que este año fue realizado por primera vez en Pekín, China, donde compitieron 213 instituciones de 26 países. En la competencia de estilo libre (free style), los alumnos de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (Esime) unidad Zacatenco, lograron el segundo lugar al presentar un reloj médico capaz de medir la frecuencia cardiaca de un paciente y monitorear los resultados en tiempo real. La información recabada por el prototipo Yolotzin (palabra náhuatl que significa pequeño corazón) puede ser vista mediante una aplicación desarrollada con plataforma Android para estar alerta y auxiliar de inmediato al enfermo en caso de emergencia. Los equipos de Polonia se quedaron con los lugares primero y tercero de la competencia. La otra medalla fue obtenida en la competición Reto aéreo, donde participaron drones de países como Alemania, Estados Unidos, Taiwán y Polonia. El equipo integrado por José Eduardo Cruces Márquez, Manuel Alejandro Enríquez Rocha y Juan Guillermo Salinas Galicia, comandados por Julio Alberto López Amaya, explicó que la prueba consiste en programar un dron con el fin de recorrer una ruta marcada con el símbolo del infinito en líneas negras sobre un fondo blanco de manera autónoma. Sólo después de dos equipos provenientes de la Universidad de Berlín, Alemania, Quetzalcóatl fue el dron que completó más vueltas sin caerse o chocar contra obstáculos.

La Jornada, p.35, (Arturo Sánchez Jiménez).